



AVANCE



Año I. Núm. 74

Diario de la mañana

Martes 25 mayo 1937

Por los frentes del Centro, se han obtenido en los dos últimos días, rotundas victorias En la provincia de Guadalajara se ocuparon siete pueblos

Mirada a los frentes

La guerra está más cercana de lo que piensan muchos de los que viven ajenos a ella en la retaguardia, porque la guerra está metida por todas partes: en las colas de aprovisionamiento, en las incomodidades de los viajes, en el aumento de precios de las cosas, etc. La guerra llega hasta todos y por eso todos estamos interesados en acabarla.

Hoy se ha entrado por nuestra redacción e imprenta bajo el hecho de no permitirnos la llegada oportuna de la provisión de papel en que ha de tirarse AVANCE y por ello tiene éste que salir reducido a la mitad de sus páginas. Nuestra edición de hoy, pues, es de guerra y su rigor nos hace recordar el de los frentes incomparable a ningún otro.

Este recuerdo nos lleva a pasar una revista rápida sobre la situación de las líneas de combate en los distintos frentes de España, y después de examinar el panorama conjunto avizorar las perspectivas que se avecinan.

En el norte está el sector donde hoy concentran los fascistas todas sus embestidas para obtener sobre nosotros una rápida victoria compensadora de sus derrotas anteriores. Este sector de la guerra es el frente de Vizcaya en el que a costa de pérdidas cuantiosas en fuerzas y material, han logrado hacerse dueños de varias localidades, después de haberlas reducido primeramente a escombros: Guernica, Durango, etc.

En Asturias sigue el cerco implacable de Oviedo por nuestras tropas mineras y las tropas republicanas penetran metódicamente por las provincias de Burgos y León.

Continúa el sitio de Huesca y Teruel sin variar hace tiempo la línea de fuego en Aragón. Nuevas victorias en Guadalajara e inmovilizados en situación peligrosa los rebeldes que se atrevieron a acercarse a Madrid. Amenaza nuestra sobre Toledo y sobre Peñarroya y estable la línea de Extremadura, Granada y frente sobre Málaga.

Tal es la situación del momento. La victoria es la perspectiva cercana de nuestra ofensiva.

Cobardes bombardeados fasciosos

Bilbao, 24.—A las doce y treinta cuatro aviones fasciosos, bombardearon duramente la población de Sestao, destruyendo unas veinte casas. El número de víctimas asciende a quince muertos y veinticinco heridos.

Detalles de la ocupación de siete pueblos en la provincia de Guadalajara

Madrid 24.—La operación que dió como resultado la conquista de siete pueblos de la provincia de Guadalajara de que da cuenta el parte oficial, comenzó en las primeras horas de la tarde y tuvo una duración de cuatro horas. Al frente de la infantería, marcharon unos veinte tanques y a continuación las secciones motorizadas.

La artillería cañoneó las posiciones enemigas que iban a ser ocupadas durante dos horas, al cabo de las cuales, sus defensores emprendieron la huida precipitadamente, abandonando gran cantidad de muertos y abundante material de guerra. La lucha fué escasa, pues apenas ofrecieron resistencia los moros y restos de divisiones ita-

lianias, que guarnecían los pueblos. Al ocuparse Ocentejo, el mando dispuso, el fin de la ofensiva y cesaron las hostilizaciones, poniendo a determinada distancia del pueblo nuestras avanzadillas. En los restantes sectores del frente del centro, no hubo novedad alguna. (Febus.)

La conquista de los siete pueblos asegura el dominio de la carretera de Zaragoza

Madrid, 24.—El Ejército que opera en la provincia de Guadalajara, dedicó gran parte de la mañana a consolidar las posiciones de los siete pueblos que ayer las fuerzas leales arrebataron al enemigo, con cuya conquista se han asegurado todas las líneas a ambos lados de la carretera de Zaragoza.

Los rebeldes de la Ciudad Universitaria trataron una vez más de pasar el Manzanares reconstruyendo la pasarela que tantas veces han iniciado, pero las fuerzas del pueblo, lo impidieron.

En el sur del Tajo se realizaron movimientos envolventes encaminados a aislar importantes reductos fasciosos de la capital de Toledo.

La aviación republicana bombardeó las cercanías de Talavera y los puentes sobre el Tajo. (Febus.)

Se castiga al enemigo en Somosierra

Madrid, 24.—Los fasciosos de Somosierra, intentaron hacernos un movimiento envolvente; se les dejó salir de las trincheras, estando nuestros soldados apercebidos, y cuando se hallaban a escasa distancia, les abrieron fuego nuestras máquinas. Aunque intentaron inútilmente resistir, hubieron de replegarse por las muchas bajas que sufrieron.—(Febus.)

El enemigo se repliega en Guadalajara

Madrid, 24.—Ha continuado la brillante acción de las tropas republicanas en la zona norte de Guadalajara. Los rebeldes trataron de resistir en las trincheras, al mismo tiempo que nuestra artillería batía la retaguardia fasciosa. Mientras otras unidades que actuaban más a la izquierda vadeaban al Tajuña, el enemigo juzgando su difícil situación, parece que se replegó hacia Navalpotro.—(Febus.)

Leed AVANCE el periódico de los proletarios

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

La aviación fasciosa bombardea cobardemente Villanueva de la Serena

SECTOR DEL CENTRO:

Fuego de fusil y cañón en los frentes de la Sierra. En el frente de Guadalajara, nuestras tropas consolidaron durante la jornada de hoy, las posiciones ocupadas en el día de ayer. Se pasaron a nuestras filas, varios soldados con armamento y municiones.

EJERCITO DEL ESTE:

La artillería enemiga disparó sobre nuestras posiciones, sin resultado alguno. En el resto de este frente, ligeros tiroteos sin importancia. Se presentaron en nuestras filas un oficial de artillería y varios soldados.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya):

Un ataque enemigo sobre el frente norte, fué rechazado por las tropas republicanas. La aviación bombardeó algunos pueblos alejados del frente de combate, ocasionando víctimas.

(Oviedo):

Ligero fuego de nuestra artillería disolviendo una concentración enemiga que se dirigía a la iglesia de San Pedro. Se pasaron a nuestras filas, seis soldados con armamento y municiones.

SUR DEL TAJO:

En la pasada noche, la aviación enemiga arrojó algunas bombas sobre Villanueva de la Serena, causando víctimas en la población civil.

En los demás frentes no hay noticias digna de mención.

AVIACION

Nuestros aparatos destruyen una batería antiaérea

A las doce y media de hoy, efectuó nuestra aviación un bombardeo sobre la fábrica que hay a la salida de la carretera de Santander, que produjo magníficos efectos.

Otra patrulla compuesta de diez aviones bombardeó en Asturias las posiciones fasciosas de Mirafior, destruyendo una batería antiaérea enemiga.

Se efectuaron servicios de reconocimiento en todos los frentes.

Partes de las operaciones en Vizcaya

Bilbao, 24.—Parte de guerra: Vizcaya.—Ligeras escaramuzas en las que el enemigo fué fácilmente rechazado.

Alava.—Los rebeldes continuaron presionando por el sector de Elorrio,

fuertemente apoyados por su aviación, siendo contenido por nuestras fuerzas, causándole gran número de bajas.

La aviación fasciosa bombardeó Bilbao, causando destrozos y víctimas en la población civil.—(Febus.)

Política del pueblo

Cumpliendo un deber moral, más que material y obligado, el camarada José Serrano, presentó oportunamente su dimisión del cargo de Gobernador civil, que a completa satisfacción de la provincia venía desempeñando. La dimisión le ha sido aceptada y el compañero Serrano, hoy mismo, ha abandonado el cargo, para reintegrarse a sus actividades políticas y sindicales. Ni satisfacción ni descorazonamiento, estamos seguros, ha causado al camarada el dejar la poltrona de la gobernación de la provincia. Cumplir con su deber y disciplinarse a los mandatos ha sido siempre su norma, y, por tanto, regresa a sus actividades de hombre del pueblo en la misma forma inmaculada con que una superior orden le alejó.

Nadie, pues, puede sonrojarse y sonrojarnos. La política de los hombres que el pueblo, para sí, hace, lleva siempre el márcamo de la austeridad, de la honradez, de la plena moralidad, del conocimiento, porque así es su procedencia, de las necesidades del pueblo. Y quien así obra, porque así siente, puede airadamente, muy alta la cabeza, salir de un cargo de responsabilidad a sabiendas de que el pueblo sabe calibrar el comportamiento y los merecimientos para otorgarle, con más fe si cabe, su confianza. Nuestra provincia, que sabe de todo el sacrificio del compañero, rubrica gustosamente su actuación; y nosotros que conocemos y hemos apreciado más de cerca la labor del camarada, despedimos a José Serrano Romero, mucho más que con el amargor de una pérdida sensible, con la satisfacción y el enorgullecimiento de haber comprobado como nuestros camaradas saben cumplir y comportarse en los cargos que se les designan.

Del sustituto poco podemos decir. Ni siquiera ha sido designado. De momento ha ocupado el cargo el Presidente de la Audiencia, don Federico Collado Arge. Quizá no sea su estancia, a la que su profesión obliga, muy larga; pero de todos modos su comienzo refleja su sentir al reunir en la mañana de hoy a los representantes de todos los partidos y organizaciones del Frente Popular. Buen principio. Por lo menos esto nos obliga a prejujgar que el hombre de justicia sabe hacerla y a ello está dispuesto. Ya es bastante.

Esto es lo que el pueblo exige: política noble, sincera y justa, con un solo fin ahora: ganar la guerra.

INFORMACION LOCAL

Saludo a nuestra capital

El Batallón de voluntarios núm. 30, que después de 10 meses de lucha en distintos frentes regresa a Ciudad Libre, para organizar su Brigada, saluda al pueblo antifascista de esta localidad y se ofrece a todos sus compañeros, tanto militares como civiles, para que juntos en el tiempo de nuestra estancia en esta ciudad, exista una paz y tranquilidad duradera que sea la más firme convicción que lleve a espíritu apocados nuestra conducta y nuestro ideal antifascista.

Pueblo de Ciudad Libre, acoge en tu seno a estos soldados que desean

ser queridos en esta ciudad, dadas afecto y cariño que ellos sabrán pagártelo defendiendo en el frente tus Libertades ciudadanas.

Son dignos estos soldados de ser apreciados, ya que fueron los hombres que en el año 1931, lucharon para traer la República y hoy saben morir para defenderla.

Antifascistas de Ciudad Libre:

¡Viva la República!

¡Viva la Libertad!

Por el Batallón de voluntarios número, 30.—El Capitán Mayor, Benot.

Gobierno Civil de la Provincia

Instrucciones sobre la recogida de licencias de armas

A fin de aclarar las dudas que puedan surgir para dar cumplimiento a la orden del Ministerio de la Gobernación de fecha 13 del actual, relativa al cange de licencias de uso de armas, se tendrán en cuenta las instrucciones siguientes:

Primera. Los que residan en la capital, presentarán la licencia caducada en el Gobierno civil, juntamente con el carnet del partido u organización que acredite su derecho a usar arma corta y la cartulina para expedir la nueva.

Segunda. Cuando se trate de licencias de armas de caza y para cazar, habrá de solicitarse en instancia dirigida al gobernador civil, reintegrada con póliza de 1,50 pesetas, y acompañando la cartulina correspondiente.

Tercera. Cuando se trate de residentes en la provincia, las licencias caducadas se presentarán en la Alcaldía correspondiente. Los Alcaldes revisarán los carnets y demás documentos que acrediten este derecho y for-

marán una relación, en la que se hagan constar nombre y apellidos, domicilio, Agrupación o partido a que pertenece, fecha de ingreso en el mismo y características del arma (calibre, marca y número). A esta relación acompañarán la licencia caducada y la cartulina en que ha de expedirse la nueva licencia.

Cuarta. Cuando se trate de licencias para cazar, presentarán en la Alcaldía la instancia correspondiente y la cartulina. Los Alcaldes informarán las instancias, y, debidamente relacionadas, las remitirán a este Gobierno uniéndole a cada una la cartulina que le corresponda.

Los Alcaldes formarán estas relaciones, que firmarán y sellarán con el de la Alcaldía, siendo los responsables directos de la autenticidad de los documentos que justifiquen el derecho al uso de arma.

Ciudad Real, 24 mayo 1937.

El Gobernador interino, FEDERICO COLLADO.

Las cartillas de abastecimientos

Estando repartiendo las cartillas de abastecimientos, correspondientes al mes de junio hasta diciembre inclusive, se pone en conocimiento del público que el reparto de éstas, para las cartillas siguientes, se hará mañana, día 25.

Antonio Zozaya, Callejón del Tinete, Paseo de Cisneros, Dr. Sánchez Banús, Alfonso X, Hernán Pérez del Pulgar, Juan Caba, Montesa, Avenida José Maestro, General Aguilera, Juan II, Plaza de Cervantes y Ramón y Cajal.

Advertiéndose que los que no pasen a recogerlas en dicho día, no podrán hacerlos hasta que no se haya terminado la entrega de todas, por lo que, para facilitar el trabajo de este Consejo Municipal, se encarece del público tenga presente estas notas que diariamente se radiarán y acuda a por su cartilla el día que se cite la calle en que cada uno tenga su domicilio.

Será condición indispensable presentar la cédula personal del cabeza de familia, a cuyo nombre se expedirá la tarjeta, que acredite su condición de vecino de esta capital.

Los que aleguen tener en su compañía evacuados que coman por su cuenta, deberán presentar certificación del Comité de Evacuación en que se haga constar esta circunstancia y el número de personas alojadas en sus casas.

Los demás evacuados que vivan por cuenta propia deberán, igualmente, presentar también certificado de dicho Comité de Evacuación, en el que se exprese que no están sostenidos por cuenta del mismo.

Las horas de oficina para este trabajo serán de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

Ciudad Real, 24 mayo 1937.

El alcalde, Calixto Pintor.

Juventud de Izquierda Republicana

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a la Juventud, que aquellos que deseen recoger su carnet, pueden pasarse por esta Secretaría para extenderlo.

También se pone en conocimiento de los afiliados a la Juventud que aspiren a ser Comisarios Delegados de Guerra, se pasan por este Secretaría, para informarles acerca de lo mismo y hacer las solicitudes correspondientes, para tomar parte en los cursillos de preparación.

Ciudad Real, 24 mayo 1937.

El Vicesecretario, Juan Caro.

Ocho bombas al mar

Almería, 24.—Anoche a las diez y media, un avión fascioso arrojó ocho bombas que cayeron en el mar, no ocasionando daños ni víctimas.

Traslado de Oficinas

Las Oficinas del Sindicato de Trabajadores de la Recaudación de Contribuciones e Impuestos del Estado de esta provincia, así como la Zona Recaudatoria de la capital, quedan instaladas, a partir de esta fecha, en la calle de Castelar, número 5, duplicado.

Lo que se pone en conocimiento de las autoridades y contribuyentes de la provincia, a los efectos oportunos.

PRO - HOSPITALES

Saco y medio de arroz.
30 kilos de lentejas.
7 cajas de galletas.
15 kilos de chocolate.
50 kilos de garbanzos.
Una caja de fideos.
Tres jamones.
Dos cajas y media de botes de tomate.

Entregado por el camarada Manuel Caballero.

Almuerzo a Zugazagoitia

Bilbao, 24.—Antes de emprender su viaje a Valencia el Ministro de la Gobernación, camarada Zugazagoitia, fué obsequiado con un almuerzo por varios consejeros del Gobierno Vasco. (Febus.)

Sobre la retirada de voluntarios

París, 24.—Todos los periódicos de esta capital y los de Londres, dedican sus comentarios a la actitud de Inglaterra sobre una mediación con Italia para la retirada de voluntarios de España. Aunque la mayoría reconocen que las posiciones de Italia y Alemania en el conflicto español, al convencerse de que su triunfo no era tan fácil como creyeron al enviar fuerzas y material de guerra, han cambiado extraordinariamente en los últimos tiempos. (Febus.)

Mr. Eden en París

París, 24.—Ha llegado el Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra Mr. Eden sosteniendo una entrevista en la embajada inglesa con el Presidente del Consejo de Ministro León Blum. (Febus.)

Protesta en Austria contra los alemanes

Viena, 24.—En el encuentro de fútbol habido ayer en esta ciudad con la selección alemana, se produjeron disturbios entre simpatizantes de los alemanes y del Frente Patriótico. Hubo bastantes heridos y se practicaron numerosas detenciones. (Febus.)

Bombardeos facciosos

Barcelona, 24.—El comunicado de la mañana dice que los facciosos han bombardeado el pueblo de Viscel, utilizando para ello siete aviones, que también han lanzado metralla sobre los pueblitos de Vil y Gerza. (Febus.)

Nuestras baterías ahuyentan a los aviones facciosos

Cartagena, 24.—Esta madrugada la aviación facciosa intentó bombardear esta población, pero no pudieron realizarlo por el rápido funcionamiento de las baterías antiaéreas. En su huida arrojaron su carga en las afueras de la población, sin causar víctimas ni daños. (Febus.)

El jefe del Gobierno elogia al país ruso

Valencia, 24.—El Presidente del Consejo ha hecho unas declaraciones a un redactor de "Pravda" en las que tiene palabras de elogio para el país ruso con motivo de la expedición científica soviética al Polo Norte. Al mismo tiempo agradece la ayuda que está prestando el pueblo ruso al pueblo español en su lucha por la libertad y la independencia.

En el futuro los dos países mantendrán estrechas relaciones, en nombre de los ideales civilizados. (Febus.)

Las primeras elecciones en la U. R. S. S.

Moscú, 24.—Las primeras elecciones celebradas en la U. R. S. S. por medio del sufragio universal, han sido las de Comités locales y Comités de Radio del Partido Comunista según los primeros resultados de las cuentas y cuatro mil organizaciones, de los Comités locales el veintiseis por ciento son elegidos por vez primera. (Febus.)

La quinta columna

Un individuo muerto al intentar pasarse al enemigo

Jaén, 24.—Al recibir a los periodistas el jefe de los servicios de Orden público de Jaén, les manifestó que ayer un individuo llamado Jerónimo Arrabal Merino, intentó pasar las líneas en el frente de Alcaudete hacia las avanzadillas enemigas. Nueve vigilantes le dieron el alto y como no obedeciera, hicieron fuego, matándole.

Al hacerle un registro, se le encontró en sus ropas importante docu-

mentación y entre los papeles, una relación de nombres de fascistas de Alcaudete a los que se les había confiado la misión de que al iniciarse un probable ataque sobre Alcaudete, serían los encargados de realizar paños y, por sorpresa, apoderarse de los centros oficiales.

La policía trabaja activamente para desarticular estas ramificaciones de la "quinta columna", habiéndose practicado varias detenciones. (Febus.)

Alemania contesta a la nota inglesa sobre la retirada de voluntarios

Londres, 24.—Se ha recibido la contestación de Berlín a la propuesta Británica dirigida a los dos bandos en lucha en España, para facilitar la retirada de los voluntarios. Aunque acepta en principio el cese de las hostilidades, hace observaciones a las dificultades de su ejecución. En los círculos políticos no se conocen con exactitud la respuesta de los alemanes a lo propuesto por la Gran Bretaña.

La contestación del Gobierno italiano, no ha llegado aún. Se espera igualmente la de la Unión Soviética. (Febus.)

Francia hace una información sobre el bombardeo de Cerbere

Las balas son de procedencia alemana

París, 24.—Según un periódico de esta capital, el Fiscal de la República y el Juez de Instrucción, han estado en Cerbere para hacer una información sobre la procedencia de las balas de ametralladora que los aviones españoles habían arrojado sobre dicho pueblo. Han sido encontradas balas

explosivas procedentes de Alemania. Parece ser que el bombardeo hecho contra Cerbere, lo fué intencionadamente. El Juzgado instruyó proceso por tentativa de asesinato.

A la vista de lo ocurrido se ha instalado en aquel lugar una batería antiaérea. (Febus.)

Nuestras baterías castigan las posiciones facciosas

Madrid, 24.—Esta tarde las baterías leales han cañoneado duramente las posiciones rebeldes de la Universidad y el Clínico. En el edificio de este Hospital, durante el cañoneo, hubo dos derrumbamientos, pasando dos

trinitores leales, que fueron hostilizados por las baterías antiaéreas facciosas, pero siguieron su rumbo, bombardeando las posiciones rebeldes de Aravaca. (Febus.)

Disposiciones del Ministerio de Agricultura

Valencia, 24.—El Ministro de Agricultura ha firmado una disposición que aparecerá pronto en la "Gaceta", para que por los servicios agrícolas del Ministerio y Comités Agrícolas locales, se adopten las medidas necesarias, para evitar posibles ruinas

en los sembrados y en los pastos secos de las dehesas.

El camarada Uribe celebró una extensa conferencia con el secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra y con una comisión de campesinos de Alicante. (Febus.)

Negrin visita a Largo Caballero

Valencia, 24.—Esta mañana el jefe del Gobierno visitó en su domicilio al ex Presidente del Consejo, camarada Largo Caballero, con el que conversó durante dos horas. Al salir Negrin dijo que se mostraba muy satisfecho por la visita que acababa de

hacer, pues desde que formó Gobierno—dijo—la tenía prometida. Hoy—continuó diciendo—la he hecho, y me complace de haber charlado con un antiguo camarada y amigo y haberle encontrado completamente restablecido. (Febus.)

Interés por la próxima reunión de S. de N.

Ginebra, 24.—Comienzan los trabajos para la próxima reunión que celebrará la Sociedad de Naciones. El libro blanco de España ha producido honda sensación. La petición que ha hecho el Gobierno republicano ha dejado sentir ya las consecuencias y se ha dicho que el orden del día se dis-

cutirá el tema de la intervención extranjera en España. Se había dicho que algunos representantes formularían algunas objeciones, pero en la sesión secreta ningún país ha hecho la menor objeción. El jueves hablará Alvarez del Vayo en Ginebra. (Febus.)

Reaparece «Castilla Libre»

«La alianza obrera es la mejor garantía de victoria»

Madrid.—El domingo reanudó su publicación "Castilla Libre". En su artículo de fondo dice: Limitémonos a señalar la suspensión y a resaltar que ha sido una de las primeras medidas del nuevo Gobierno. No queremos perder el tiempo en protestas que nadie habría de escuchar. Preferimos emplearlo en reafirmar nuestra posición. Seguimos pensando exactamente igual que el pasado miércoles. Nada ni nadie puede torcer el ritmo de la revolución española. La alianza obrera revolucionaria es la garantía firme de victoria en la guerra y después de la guerra. Unidos los cinco millones

de trabajadores que enrolan la CNT y la UGT, puestos de acuerdo para seguir sin vacilaciones una trayectoria revolucionaria, nada ni nadie podrá torcer el rumbo del pueblo español. Serán inútiles tanto las maniobras internas como los absurdos proyectos que puedan forjarse afuera de nuestras fronteras. Por encima de todo, estará la voluntad del pueblo español. El fascismo será aplastado y sobre las ruinas de la vieja sociedad florecerá un nuevo sistema de convivencia, un régimen revolucionario, por el que hoy luchan y mueren millares y millares de trabajadores españoles. (Febus.)